

Sachsen

Projekt Digital-Lotsen geht weiter

[16.02.2023] Das Land Sachsen und der Sächsische Städte- und Gemeindetag haben einen Fördervertrag für zwei weitere Jahre für das Projekt Digital-Lotsen-Sachsen unterzeichnet. Damit kann das Netzwerkmodell für mehr Digitalisierung und Digitalkompetenz in den Kommunen weiter wachsen.

Die Kompetenzen der Kommunen rund um Digitalisierung und digitale Verwaltung steigern – dieses Ziel verfolgt das Projekt Digital-Lotsen-Sachsen, das im Jahr 2021 vom Land und dem Sächsischen Städte- und Gemeindetag (SSG) ins Leben gerufen wurde ([wir berichteten](#)). Vom SSG ausgebildete Digital-Lotsen und -Navigatoren und eine Wissens-, Vernetzungs- und Lernplattform sollen dazu beitragen, dass ein immer größeres Netzwerk von digital kompetenten Beteiligten innerhalb der Kommunen entsteht. Nun unterzeichneten Sachsen-CIO Thomas Popp und SSG-Geschäftsführer Mischa Woitscheck den zweiten „Fördervertrag zur Umsetzung des Konzepts der Digital-Lotsen-Sachsen“. Dies berichtete die Sächsische Staatskanzlei. Das Projekt werde mit 1,1 Millionen Euro jährlich gefördert. Die Vertragsunterzeichnung fand während des zweiten Netzwerktreffens der bereits aktiven Digital-Lotsen und Digital-Navigatoren statt.

Chance angesichts des Fachkräftemangels

Seit dem Start des Projekts im Oktober 2021 haben sich beim SSG vier Digital-Lotsen etabliert. Diese coachen mittlerweile über 100 Digital-Navigatoren und erreichen damit mehr als 125 vorwiegend kleine und mittlere Gemeinden im Freistaat. Die Lotsen vermitteln in unterschiedlichen Kursen zentrales Basiswissen und Best-Practice-Ansätze zum Nachahmen. In individuellen, konkreten Projekten vor Ort entwickeln die Digital-Navigatoren dann aus dem Erlernten einsatzbereite digitale Lösungen. Staatssekretär Thomas Popp zeigt sich mit dem bisherigen Projektverlauf zufrieden. Es sei goldrichtig gewesen, dieses Konzept zu fördern. Gerade unter dem Druck des Fachkräftemangels seien das Land und die Kommunen bestrebt, die Digitalkompetenz des eigenen Personals auszubauen. Durch Vernetzung, Erfahrungsaustausch und engere Zusammenarbeit komme den Digital-Lotsen und Digital-Navigatoren dabei eine Schlüsselrolle zu, sagte Popp. Mit dem Projekt der Digital-Lotsen werde auch ein wichtiger Punkt des Koalitionsvertrags erfüllt. Darauf weist die Sächsische Staatskanzlei hin.

(sib)

Weitere Informationen zum Projekt Digital-Lotsen

Stichwörter: Politik, Sachsen, Digital-Lotsen, Sächsischer Städte- und Gemeindetag (SSG)